
 

Compte rendu du 1er Conseil école : Mardi 14 novembre 2017 à 18h 

 

Excusés : M Gay (IEN Circonscription) , Mme Marchet-Bodin, Mme Vivier. 

 

Rappel : Les attributions du Conseil d’Ecole. 

Il est rappelé que le Conseil d’école traite des questions relatives à l'Ecole considérée dans sa 

globalité. Pour tout problème particulier, les parents doivent prendre un rendez-vous avec 

l'enseignant concerné. 

 

1- Présentation des membres du conseil d'école 

- L’équipe pédagogique (enseignants et ATSEM) 

- Les représentants des parents d’élèves 

- Le représentant de la CCPG et de la commune 

- DDEN 

L’équipe pédagogique 
- Mmes Fillâtre et Danhiez (directrice) assurent la classe des TPS / PS / MS avec l’aide de 

Mme Sandrine Branchu. 

- Mme Le Pape assure la classe des GS / CP avec l’aide de Mme Claire Sénéchaud. 

- Mmes Vivier et Billy assurent la classe de CE1/CE2 

- M. Jouvin et M Timon (vendredi) assurent la classe des CE2 / CM1 / CM2. 
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2- Point sur les élections des représentants de parents d’élèves. 

Les élections des représentants de parents d’élèves ont eu lieu le vendredi 13 octobre. 

Le taux de participation a été de 42,96% (nombre d’électeurs : 142 / nombre de votants : 61). 

Les titulaires élus sont donc : Mmes Turcot, Boileau-Guitton, Roy et M Girardeau. 

La suppléante: Mme Guermeur. 

Un travail sur la préparation des élections 2018 sera engagé dès le dernier trimestre pour une 

meilleure implication des parents dans la préparation de leurs élections. 

3- Point sur les effectifs, bilan de la rentrée 

L’école comptabilise 103 élèves répartis en 4 classes (108 en janvier avec accueil des TPS) :  

 TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CE2 CM1 CM2 

5 

entrées 

prévues 

en 

janvier 

11 15 9 11 15 

19 

14 9 
14 5 

26 / 31 en janvier 20 29 28 

Mme Fillâtre 

Mme Danhiez 
Mme Le Pape 

Mme Vivier 

Mme Billy 

M. Jouvin 

M Timon 

Depuis la rentrée 2017: une radiation (CP) 

Une autre radiation prévue en janvier 2018 (GS). 

4- Vote du règlement intérieur 

Les horaires de l'accueil périscolaire ont été modifiés sur le règlement intérieur. 

 De plus, nous demandons aux familles de justifier par écrit dans le cahier de liaison toute 

absence, en complément de l'appel téléphonique avertissant de cette absence. 

Le règlement intérieur est adopté à l’unanimité.  

Un coupon sera à signer par les parents (règlement intérieur + charte laïcité), le règlement intérieur 

sera à consulter sur le site internet de l'école.  

5- Présentation des différents projets de l’année scolaire 

a. Lien projet d’école 

Le projet d’école (2013-2017) a pris fin. Nous attendons les nouvelles directives pour rédiger le 

nouveau.  

b. Projets de l’année 

o Activités théâtrales / contes 



-l'équipe enseignante s'est rapprochée de l'équipe du Nombril du monde.  

Toutes les classes participeront à leur niveau à ce projet.  

Les classes de CE1/CE2 et GS/CP se rendront au Nombril du monde pour une journée 

d'intervention et de découverte. 

Les 4 classes bénéficieront de l'intervention d'une conteuse (création d'un conte pour les 

GS-CP et CE1-CE2, immersion pour les PS-MS et CE2-CM1-CM2) 

La classe de CE2-CM1-CM2 souhaite amorcer un projet théâtre en relation avec le 

collège Pierre Mendes France, ils attendent la confirmation de ce projet. Elle s'est 

engagée pour une rencontre d'écrivain en partenariat avec la médiathèque de Parthenay. 

Coût : 1900€ 

o Activités artistiques 

- les enseignantes de maternelle souhaiteraient continuer les fresques murales pour 

l'embellissement de la cour. Mais le budget fera défaut pour faire intervenir l'artiste qui 

est venue l'année dernière. 

Activités sportives 

- Chaque lundi à partir du 11 décembre les élèves du CE1 au CM2 bénéficieront de séances 

de natation à la piscine de Parthenay. Il manque des parents agréés. 

Coût: pris en charge par la CCPG 

- Toutes les classes de l’école sont inscrites à l’USEP et participeront à diverses activités au 

cours de l’année : raid multi-activités, handisport, tchoukball, printemps des maternelles 

ainsi que plusieurs rencontres interclasses. 

Coût : 800 € 

o Activités littéraires 

- Les classes de CE1/CE2 et CE2/CM1/CM2 sont inscrites au Prix des incorruptibles 

(lecture de 5 ouvrages et vote pour un de ces livres). 

Coût : 259 € 

- Les classes ont également pris contact avec la bibliothèque municipale, pour des visites à 

la Bouquinerie et des interventions des bénévoles. 

-  Activités scientifiques 

- la classe de CE2-CM1-CM2 participera au projet ECORCE proposé par le département 

avec un travail sur la biodiversité de la haie, en partenariat avec la classe de 6ème de 

l'Erea et visite du zoo de Chizé à la fin de l'année. 

 

6- Point sur les locaux et différents travaux 

De nombreuses demandes de travaux ont été faites avant la rentrée (par l'ancienne directrice et la 

nouvelle). 



 Céline Danhiez avait rencontré dans un premier temps M Morin, maire de Viennay pour faire le 

point sur les travaux réalisables au niveau de l'équipe communale. Une réunion avec les techniciens 

de la CCPG a ensuite été programmée, elle s'est déroulée juste avant les vacances de la Toussaint.  

Une nouvelle fois, la liste des travaux demandées a été détaillée. Au retour des vacances de la 

Toussaint, un certain nombre de travaux demandés avait été réalisé: 

- remplacement des lunettes de toilettes côté élémentaire 

- réparation des fenêtres du grenier (des morceaux de verre tombaient régulièrement dans la cour) 

- fermeture sécurisée de l'armoire avec les produits ménagers. 

- fermeture du bureau de direction 

- installation d'un panneau en liège dans la classe de GS/CP 

-  chauffage dans le bureau de direction fonctionne. 

Nous remercions la CCPG et la municipalité pour tous ces travaux. 

Malgré tout, un certain nombre de choses restent à faire: 

- volets de la salle de motricité 

- chasses d'eau des toilettes maternelles (préau et salle motricité) à changer (toilettes condamnés) 

- prises électriques et interrupteurs à vérifier (bruits de crépitement) dans les classes de PS/MS (la 

lumière ne s'allume pas toujours !), GS/CP et CE1/CE2.  

- robinets thermostatiques défaillants (classe PS MS) : pas de possibilité de régler le chauffage, il fait 

très chaud dans la classe 

- grillage dangereux, notamment celui qui sépare le jardin du logement de fonction et la cour 

- rideaux à réparer dans la classe de CE1 CE2 

- fibre de verre qui s'arrache dans la classe de CE1 CE2 

- urinoir bouché dans les toilettes élémentaires (eau sale qui croupit !) 

- sonnerie défaillante (demande du personnel surveillant à la pause méridienne) 

-les gouttières n'ont pas été réparées 

Par ailleurs, les informations au sujet des réparations ne sont pas transmises à l'école et les demandes 

ne sont pas confirmées par ceux qui les reçoivent.  

Une réflexion sur la rénovation de plusieurs lieux de l'école doit être menée: 

- peinture mur bureau de direction (mairie se propose de le faire si la CCPG achète la peinture, il y a 

peu de surface) 

- rénovation de la salle des maîtres. C'est une pièce très humide, qui sent mauvais. Les moquettes 

murales ont été nettoyées par les femmes de ménage à la pré rentrée, mais sans grande efficacité 

(nous remercions les femmes de ménage d'avoir essayé). L'état de la salle de réunion et de repas des 

enseignants pèse. Il est important de faire quelque chose dans cet endroit. 

- continuer la rénovation du dortoir. Le plafond a été refait à neuf avant le passage à la CCPG. Les 

murs humides mériteraient d'être assainis : de la peinture s'écaille. La pièce est vraiment humide pour 

un dortoir. 

Lors de la réunion avec les techniciens de la CCPG, il a été demandé de prioriser. La priorité est 

donc mise sur la rénovation de la salle des maîtres. La directrice souligne l'importance pour l'équipe 



de se retrouver dans de bonnes conditions. Le mauvais état de la salle de travail des enseignants 

impacte vraiment sur le moral de l'équipe.  

La rénovation de la peinture du bureau est la seconde priorité (lieu d'accueil des familles). La 

municipalité propose de faire faire la peinture par les employés communaux si la peinture est fournie 

par la CCPG. 

Monsieur Morin demande à la directrice de bien vouloir mettre à jour la liste des travaux (en 

notifiant ceux réalisés). 

 

7- Point sécurité. 

a. Exercices incendie 

Les exercices incendie ont eu lieu le mardi 19 septembre. 

Ils se sont réalisés dans de bonnes conditions. 

b. Exercice PPMS 

L'exercice PPMS spécifique « attentat-intrusion » a été réalisé le mardi 25 septembre 2017. 

Plusieurs constatations ont été effectuées suite à ces exercices : 

- une enseignante n'a pas entendu son portable (signal = SMS) 

Il nous a semblé plus judicieux de faire un seul exercice PPMS pour les deux parties de l'école. En 

effet si une intrusion devait avoir lieu, il n'y a aucune raison de ne pas mettre tous les enfants de 

l'école en sécurité. La directrice ne peut pas prévenir les deux parties d'école sans sortir, d'où le choix 

du SMS.  

Le choix de ce signal a ses limites: quel enseignant a les yeux rivés à son portable pendant la classe? 

La directrice a demandé l'aide de Thierry Beja pour améliorer ce point notamment. Des signaux 

visuels existent mais qui ont un coût assez élevé. La CCPG a-t-elle les moyens d'investir dans 

l'installation de ces signaux? 

Ces constatations ont été transférées à M Gay (IEN de circonscription), à la CCPG ainsi qu’à la 

mairie. 

Ces exercices se sont bien déroulés. 

(Un prochain exercice sera réalisé avec un confinement assez long.) 

8- Points sur le budget 

Par année civile, la CCPG donne à l’école 47€ par enfant afin de financer notamment le matériel 

pédagogique.  

 Reste à ce jour : 60,07€. Les budgets doivent être bouclés pour la fin novembre. 

Par année civile, la CCPG donne à l’école 30 € par enfant pour financer nos projets pédagogiques. 

La demande de subvention pour l’année 2018 est en cours. Elle est versée sur le compte de 

l'association USEP. 

Compte USEP de l’école (reste à ce jour) : 3900 € (pour information : dons des parents à la 

coopérative scolaire : environ 427 €).  



Nous récupèrerons 30% de bénéfices sur la vente des photos.   

9- Organisation de la semaine scolaire à la rentrée 2018. 

 

Le conseil des maîtres s'est réuni le mardi 17 octobre pour discuter de l'organisation de la semaine 

scolaire pour la rentrée 2018. L'équipe pédagogique préfère l'organisation sur 4 jours 1/2. En effet, 

les après-midi sont moins longues et les enseignants remarquent une meilleure attention.  

Avis des autres membres du conseil d'école :  

parents : il n'y a pas d'avis tranché : chaque famille a un fonctionnement propre. M Girardeau 

remarque que les enfants sont plus fatigués avec la semaine de 4,5 jours. Il est par ailleurs souligné 

que les parents travaillant doivent trouver une solution de toute façon obligeant leurs enfants à se 

lever de bonne heure. 

élus : M Morin nous informe qu'une commission est en train d'étudier la question mais elle n'a pas 

émis d'avis pour l'instant ; elle étudie toutes les possibilités et le coût de chacun des fonctionnements 

possibles. 

DDEN : attachement à la réforme des rythmes scolaires avec maintien des 9 demies-journées avec 

temps périscolaire 

 

bilan : enseignants  et DDEN : maintien des 4,5 jours ; parents : pas d'avis tranché ; mairie : attend 

l'avis de la commission. 

soit 6 votes POUR la semaine de 4,5 jours, 5 votes ABSTENTION 

 

 

La séance est levée à 19h. 

 

 

La présidente         Les secrétaires 

Céline Danhiez     Sandrine Fillâtre et Bérénice Le Pape 


